

# Quand l'informatique vise l'omnipraticque



**L'**AVÈNEMENT DES NOUVELLES TECHNOLOGIES d'information et de communication et d'Internet a envahi autant notre vie quotidienne que nos activités professionnelles. Le potentiel informatique en omnipraticque est quasi infini autant pour son accessibilité universelle que pour son contenu scientifique et sa capacité d'interactivité.

Leur intégration dans la pratique du médecin s'est propagée de la gestion des rendez-vous à la facturation en passant par les communications électroniques, les ressources médicales et les données cliniques. Pour beaucoup d'entre nous, avec l'informatisation des GMF et la présence de postes dans les cabinets cliniques, l'utilisation des ressources informatiques est devenue un incontournable des activités quotidiennes. Les patients, même, sont de plus en plus nombreux à se servir des nouvelles technologies pour chercher de l'information sur des problèmes de santé qui les touchent.

Les plateformes informatiques sont multiples, passant de l'ordinateur de table au portable, à la tablette graphique et à l'assistant numérique personnel. Toutefois, devant l'accroissement constant des changements et pour en faire une utilisation satisfaisante, il est primordial que nous soyons bien formés et informés ainsi que vigilants et actifs dans notre démarche. Les auteurs de ce numéro vous présentent donc des éléments de base pour vous permettre d'apprivoiser la recherche d'information clinique ou de consolider vos habiletés en la matière pour que la technologie puisse vous servir efficacement au quotidien. Une sélection de sites Internet seront ajoutés à la section Liens utiles de l'onglet Médecin du Québec au [www.fmoq.org](http://www.fmoq.org)

Bonne lecture !

*Dr Yvan Leduc*

Unité de médecine familiale de l'Hôpital de l'Enfant-Jésus  
et est professeur agrégé à l'Université Laval

**Agrément.** La Fédération des médecins omnipraticiens du Québec et ses activités de formation continue, dont *Le Médecin du Québec*, sont agréées par le Collège des médecins du Québec. Tous les articles de cette section sont révisés par le comité de rédaction scientifique.

**Post-test.** Chaque mois, dans *Le Médecin du Québec*, vous trouverez à la fin de la section de formation médicale continue un post-test composé d'au plus 10 questions à réponse unique. Veuillez inscrire vos réponses sur le coupon au verso de la page de questions ou remplir le questionnaire en ligne et le retourner à la FMOQ. **Trois heures** de crédits de formation de catégorie 1 seront accordées aux médecins qui auront obtenu une note de passage de **60 %**. (Aucun crédit ne sera accordé au-dessous de cette note.) N'encerclez qu'**une seule** réponse par question. Les réponses seront publiées trois mois plus tard à la fin de la section avec les références.